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   開     議 

 

 

○浅野敏明議長 おはようございます。 

 これから本日の会議を開きます。 

 本日の会議に欠席の通告議員は、ございませ

ん。 

 よって、ただいまの出席議員は定足数に達し

ております。 

 なお、鈴木嗣郎会計管理者から、本日の会議

を欠席させてほしい旨の届出がありましたので、

ご報告いたします。 

 本日の会議は、配付しております議事日程第

２号をもって進めます。 

 

 

 日程第１ 市政一般に関する質問 

 

 

○浅野敏明議長 日程第１、市政一般に関する質

問を行います。 

 なお、質問の時間は、答弁を含めて60分以内

となっておりますので、ご協力をお願いいたし

ます。 

 それでは、順次ご指名いたします。 

 

 

 平 進介議員の質問 

 

 

○浅野敏明議長 順位１番、議席番号９番、平 

進介議員。 

  （９番平 進介議員登壇） 

○９番 平 進介議員 おはようございます。９

月定例会一般質問のトップバッターとして質問

をいたします。 

 このたびは３点について質問を行いますので、

前向きな答弁をお願いいたします。 

 初めに、大項目の１、最上川中流・上流緊急

治水対策プロジェクトと市内の河川対策につい

て質問いたします。 

 近年、日本列島は毎年のように豪雨に見舞わ

れ、全国各地で大きな被害が発生しております。

長井市においても、平成25年、平成26年の豪雨

災害では、市内各所に被害が発生いたしました。

また、令和元年10月の台風19号においても市内

各所に避難所を設置し、最大で500名近くの市

民の皆さんが避難する事態となりました。幸い

人的な被害はなかったものの、農作物等に大き

な被害が発生いたしました。さらに、昨年７月

に発生した豪雨でも市内29地区に避難勧告を発

令、11か所の避難所を設けるなど、市民生活は

雨が降るたびに不安にさらされる状況となって

おります。 

 そうした中にあって、昼夜を分かたず献身的

に活動される消防団員の皆様の姿には、本当に

頭の下がる思いです。皆さん、それぞれに仕事

を持ちながらも、消防団員としての使命感を持

って夜を徹しての活動を行っていただきました。

過日開催された総務常任委員会協議会での消防

主幹の説明では、消防団の団員数は減少してい

るということでありました。市民の安全・安心

を確保するため、新規団員の加入に向け、市を

挙げて各分団と一緒になって推進活動を行うと

ともに、団員が勤務する事業所等の理解と協力

を得られるよう、訪問活動や協力いただいた優

良事業者の顕彰活動にも積極的に取り組んでい

ただくようお願い申し上げます。 

 さて、昨年７月に発生した豪雨災害は、山形

県内に大きな被害をもたらしました。特に最上

川流域に甚大な被害をもたらし、村山市や大石

田町、河北町、大江町等において、越水や溢水

が発生して県民生活に大きな支障を来しました。

山形河川国道事務所によると、近年、雨の降り


